
 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU COFFRET 

Tenue le 25 novembre 2021 à 16h 00 
à la salle de Conférence du Méridien 74 et via ZOOM 

 
 

Étaient présents(es) : 
 
Membres du conseil d’administration : Line Chaloux, Bernadette Gélineau, Nihad Cheick-Ibrahim, 
Linda Dénommé, Brigitte Dubé, Stéphane Gauthier, Hédia Annabi ; 
 
Membres du COFFRET : Omar Semrouni, Camille Labelle, Charles Pelat, Olga Tsegelnyk, Sylvie 
Bernier, Diane Dupras, Anna Marchenko, Claude Mubalama, Cynthia Maillé, Marion Archambault, 
Valérie Leblanc, Marie-Josée Gicali ; 
 
Invités : Amélie Renaud, Marie-Luc Chantigny, Marc-André Labelle, Annie Leroux.  
 
 

1. Mot de bienvenue de la présidente, Madame Bernadette Gélineau 

Tour de table pour la présentation des personnes présentes.  

 

2. Ouverture de l’assemblée générale annuelle par la présidente 

Constatation du quorum.  

Nomination d’un président et d’une secrétaire d’assemblée 

Line Chaloux est proposée comme présidente d’assemblée par Bernadette Gélineau, Line accepte. 

Mme Olga Tsegelnyk est proposée comme secrétaire par Line Chaloux, Olga accepte. La nomination 

est proposée par Mme Bernadette Gélineau et appuyée par Mme Hédia Annabi. Adopté à l’unanimité. 

Lors de l’AGA, Mme Line Chaloux partage son écran avec les documents présentés. 

 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

L’adoption de l’ordre du jour modifié est proposée par M. Charles Pelat et appuyée par Mme Sylvie 

Bernier, 

Adopté à l’unanimité. 

 

4. Lecture et adoption du PV de l’assemblée générale du 22 novembre 2019 

Proposée par Mme Diane Dupras et appuyée par Mme Sylvie Bernier. 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

5. Présentation des états financiers 2020-2021  

M. Marc-André Labelle présente les états financiers. Le CA ayant déjà pris connaissance du rapport 

financier, Mme Sylvie Bernier propose l’adoption du rapport financier tel que présenté, appuyé par Mme 

Linda Denommé. Line Chaloux remercie Mme Jocelyne Mailhot pour sa bonne gestion budgétaire. 

Adopté à l’unanimité. 

 

 

6. Nomination de la firme comptable pour 2019-2020 

Il est proposé par Mme Brigitte Dubé de nommer la firme Dumoulin pour l’an prochain, appuyé par M. 

Stéphane Gauthier, et adopté à l’unanimité. 



 

7. Présentation du rapport annuel des activités 2020- 2021 

 

Mme Line Chaloux souligne les efforts de l’équipe en mentionnant le nombre des immigrants accueillis 

par les intervenants : 144 Membres enregistrés ; 313 Personnes immigrantes servies; 10,375 

Interventions auprès des immigrants; 4,000 Heures d’interventions 2020-2021. 

 

Mme Line Chaloux nous informe que pour le volet Santé, les données de 2020 2021 ont été affectées 

par la crise sanitaire. Presque tous les suivis ont été arrêtés à partir de mars 2020. Ces données ne 

représentent pas les suivis d’accompagnement pour les écoles et les  familles pour la COVID 19 et les 

suivis après les tests, car il s’agissait d’interventions d’urgence mobilisant toute équipe du COFFRET 

et très difficiles pour mesurer le nombre et les heures de suivis et d’accompagnement de chaque 

intervenant. Depuis quelques années nous avons reçu de plus en plus de familles très vulnérables avec 

un état de santé précaire Cette réalité fait en sorte d’augmenter le nombre d’accompagnement par 

client. Le nombre d’accompagnement par client très vulnérable peut atteindre jusqu’à 15 rdv par mois 

pour les premiers 3 mois après leur arrivée au Québec. Les clients les plus vulnérables nécessitent la 

plus grande ampleur d’accompagnement, même s’ils parlent français. 

 

Mme Line Chaloux nous informe que les services de soutien scolaire ont été réalisés dans 23 écoles 

au cours de la dernière année. Ce sont 18 écoles primaires, 4 écoles secondaires et 1 école pour 

adultes. Nous avons soutenu 203 personnes issues de l’immigration, soit 110 jeunes et 93 adultes. Sur 

les 55 familles soutenues par le service jeunesse, 25 d’entre elles nécessitaient un interprète. C’est 

plus de 1,780 interventions réalisées grâce à la généreuse collaboration des stagiaires. Parmi les 

projets porteurs: 

DÎNERS EN FOLIE ! Des rencontres sur 16 semaines, de janvier à mai, pour soutenir 

l’intégration sociale de jeunes immigrants de la Polyvalente de Saint Jérôme 

LIS MOI TOUT ! Des ateliers familiaux d’éveil à la lecture effectués lors de visite hebdomadaire 

afin de stimuler le parent à prendre le temps de lire avec leurs enfants 

JE M’ÉVEILLE : Activités de stimulations précoces pour accompagner les jeunes immigrants et réfugiés 

dans leur processus d’intégration scolaire. 

Mme Line Chaloux souligne que le COFFRET travail fort avec les partenaires pour le volet scolaire. 

 
 
Line Chaloux parle des services jeunesse, donc le Soutien parental, le Camp de jour, le projet Orion et 

le Club des Jeunes Naturalistes. Le COFFRET joint 59 enfants de 17 pays et parlant 12 langues 

maternelles différentes. 

 

Mme Line Chaloux nous informe que Le COFFRET a réalisé plusieurs activités dans le cadre de la 

Caravane de l’Espace Humain, le Séminaires des Femmes du Monde et le Cercle d’Hommes. 

 

Mme Line Chaloux parle des services culturels. Afin de promouvoir la diversité culturelle et les artistes 

qui en sont issus, nous avons publié encore cette année le Bottin des Artistes auprès des partenaires 

régionaux. Dans l’optique d’offrir l’opportunité à des jeunes de s’exprimer par les arts de la danse, des 

cours ont été offerts au cours de l’année de façon virtuelle et présentielle au grand plaisir des jeunes. 

Depuis plus de 20 ans le COFFRET développe les opportunités pour mobiliser et animer des activités 

de djembé avec la communauté immigrante et la population en général. Cette dynamique favorise le 

rapprochement interculturel et crée une joie spontanée essentielle à l’art de vivre le moment présent. 



L’équipe de francisation a offert 90 ateliers au cours de l’année pour un total de 314 présences. Le 

contenu des ateliers de francisation intègre les valeurs québécoises comme base de la formation.  

Le COFFRET a permis le développement de différents types de jumelages qui s’adaptent aux besoins 

des nouveaux arrivants Le JUMELAGE LINGUISTIQUE propose des rencontres entre une personne 

immigrante qui désire développer des compétences en français et une personne québécoise qui 

maîtrise bien le français Le JUMELAGE COMMUNAUTAIRE se concrétise par la rencontre d’une 

personne immigrante fraîchement arrivée avec une personne du même pays d’origine qui est installée 

dans la région depuis longtemps pour favoriser un apprivoisement sur les défis de l’intégration Le 

JUMELAGE INTERCULTUREL favorise la rencontre entre une famille immigrante et une famille 

québécoise dans l’objectif d’accompagner les nouveaux arrivants dans leur intégration. 

 

Mme Line Chaloux nous parle qu’au cours de la dernière année, le COFFRET a d’abord élaboré et fait 

des études terrain afin de bien définir les besoins spécifiques des personnes immigrantes, des 

partenaires du milieu et de la population locale sur tout le territoire desservi. Le COFFRET participe 

très activement dans la régionalisation et la promotion des Laurentides. 

Mme Line Chaloux nous informe que pour le COFFRET, la concertation est un outil de formation, de 

sensibilisation, de mobilisation et de collaboration À travers nos implications nationales, régionales et 

locales, nous prenons le pouls de nos partenaires pour analyser, évaluer et remettre en question nos 

pratiques afin de s’adapter le plus adéquatement possible. 

 

Mme Line Chaloux nous informe que Le COFFRET a donné des formations et des conférences sur 

l’immigration afin de sensibiliser les partenaires du réseau de la santé et de l’éducation L’objectif est 

toujours d’amener les gens à prendre conscience des mouvements de populations dans le monde et 

de comprendre les enjeux liés à l’intégration et à la participation des immigrants dans le développement 

culturel, social et économique de notre communauté. La majorité de ces conférences ont été réalisées 

en ZOOM mais aussi à l’UQO dans plusieurs programmes, au CEGEP de Saint Jérôme et au Centre 

de Services Scolaires RDN. 

 

Mme Line Chaloux souligne l’implication du COFFRET dans les recherches et dans le développement 

d’un projet de parrainage d’enfants non-accompagnée. L’équipe du COFFRET a assisté au plusieurs 

formations durant cette année.  

Mme Line Chaloux pour informe que le Méridien 74 a accueilli cette année plusieurs groupes qui sont 

venus expérimenter le vivre ensemble. La diversité, l’interculture et l’intergénération sont à l’honneur 

chaque jour, ce qui permet le partage des mémoires et l’ouverture à une vision commune de l’avenir. 

 

Mme Line Chaloux nous présente les objectifs spécifiques de concertation et de consultation. Elle 

présente les comités, regroupements et tables où siège le COFFRET. Mme Line Chaloux présente les 

partenaires, l’équipe de perméance, les stagiaires et le Conseil d’administration du COFFRET. 

 

Mme Line Chaloux explique que le rapport d’activités sera envoyé à tous les bailleurs de fonds du 

COFFRET. La liste des partenaires qui ont soutenu le COFFRET est également mentionnée dans le 

rapport des activités. L’adoption du rapport annuel est proposée par M. Charles Pelat et appuyée par 

Mme Marie-Josée Gicali. Adopté à l’unanimité. 

 

8. Prévisions budgétaires 2021-2022 

Lecture des prévisions budgétaires faite pour la prochaine année. 

Adoption des prévisions budgétaires proposée par Mme Bernadette Gélineau appuyée par Mme 

Brigitte Dubé. Adopté à l’unanimité. 



 

9. Plan d’action 2020-2021  

Mme Line Chaloux présente le plan d’actions 2022. 

L’objectif est de consolider et assurer la continuité des services du COFFRET. 

Proposé par Brigitte Dubé et appuyé par Charles Pelat. Adopté à l’unanimité. 

 

10. Élection des administrateurs  

Mme Bernadette Gélineau propose Mme Line Chaloux comme présidente d’élection, appuyée par Mme 

Brigitte Dubé, Mme Chaloux accepte. Mme Line Chaloux propose Mme Olga Tsegelnyk comme 

secrétaire d’élection, Mme Olga Tsegelnyk accepte. 

Line Chaloux nous mentionne que deux postes sont en élection. Mme Hédia Annabi et Mme Brigitte 

Dubé proposent leurs candidatures. Il n’y a pas d’autre candidature. 

Les deux postes sont renouvelés. Un poste était vacant et nous n’avons reçu qu’une candidature, celle 

de Mme Linda Denommé, elle est proposée par Sylvie Bernier, appuyée par Bernadette Gélineau. 

Adoptée à l’unanimité. 

 

11. Présentation du cadre de référence Famille-Jeunesse 
 
Mme Line Chaloux présente le cadre de référence Famille-Jeunesse. 

 

12. Nomination des signataires pour l’année 2021-2022 

Il est proposé par Mme Brigitte Dubé appuyé par Mme Hédia Annabi donner l’autorisation à Mme Line 

Chaloux, Mme Diane Dupras et Mme Olga Tsegelnyk à signer tout document lié à leurs tâches et en 

lien avec les orientations du COFFRET  pour l’année 2021-et 2022. 

 

13. Levée de l’assemblée  
Levée de l’assemblée à 18h10 proposée par Mme Camille Labelle appuyée par Mme Sylvie Bernier. 
Adopté à l’unanimité. 


